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星动态一周娱闻

热 歌

6月6日，雷佳音杂志封面曝光。照片中雷佳音撑着伞赤脚伫立在海水中，
目光投向远方深沉安静；有时直面镜头，眼神略带戏谑眉头微皱，凸显他的独特
魅力；亦或坐在船边，不做过多修饰，依旧带有他本身潇洒真实的本性。

近日，董力为某时尚杂志拍摄的一组封面大片曝光，7组造型简约不失
时尚。

近日，马思纯曝光了一组最新时尚写真，镜头下，马思纯妆容精致柔美，
尽显文艺小清新，马思纯置身图书馆，在诗意与唯美中愈发自然纯粹，演绎
夏日文艺。

近日，徐璐最新写真曝光。片中徐璐化身足球少女，在绿茵场上踢起了
足球，清纯可爱活力十足。

6月12日，演员唐国强、张译
和刘涛在盛典现场讲述自己和
电视剧的故事。

当日，“与时代同行——纪念
中国电视剧诞生60周年盛典”在
上海东方艺术中心举行。作为第
24 届上海电视节的重要活动之
一，盛典现场回顾了60年来中国
电视剧的发展和成就。

●本版内容均据新华网综合●

在网上直播互动、打游戏、看
电影、听音乐……如今，文化消费
也进入“网络时代”，与此同时，消
费纠纷不断涌现。随着文化消费
转型升级，如何更好保护消费者权
益，构建规范的网络文化市场秩
序，成为新的难题。

日前，在由清华大学法学院、
中国法学会民法学研究会和消费
者权益保护法研究会主办的“网络
文化消费法律问题研讨会”上，专
家指出，规范网络文化市场秩序，
需要政府、社会、行业多方努力、密
切协作，共同营造健康发展的互联
网市场生态环境。

消费纠纷难解决：
互联网不应成为法外之地

互联网技术的广泛应用不仅
催生了新的文化业态，而且催生
了新的文化生态。专家认为，借
助移动支付的日益普及，网络文
化市场已成为文化市场最具发展
潜力、最具扩展空间、最贴近广大
消费者的领域。

腾讯研究院发布的报告指
出，伴随“互联网+”战略的持续推
行，互联网已成为激活文化消费
和信息消费的新引擎，以互联网
文学、影视、动漫、游戏、音乐、新
闻等细分领域为代表的互联网内
容产业的增长势头则更为突出。

“消费结构不断升级，消费纠

纷也不断涌现。近年来，网购中
的假冒伪劣食品肆无忌惮，网络
虚假广告防不胜防，恶意滥用P2P
商业模式的互联网金融企业你追
我赶频频跑路。”中国人民大学教
授刘俊海说。

酷狗音乐法务总监董鹏认
为，文化产品不同于一般商品，有

“一次消费用尽”和“感性评价”等
特殊属性。因而在实际中，非理
性消费引起的纠纷较多，但目前
相关法律法规相对滞后，对此类
纠纷鲜有明确规定。

“互联网再大，也大不过法
网。”刘俊海表示，互联网市场不
应成为法外之地、失信之地，必须
建立健全互联网协同治理体系，
全面推进互联网市场治理体系与
治理能力现代化。同时，也要紧
追科技进步的潮流，消除法律滞
后于互联网创新的现象。

监管发展难兼顾：
让网络消费进入良性轨道

面对网络文化消费中产生的
诸多问题，中央财经大学法学院
教授杜颖认为，网络平台上发生
的行为不能被简单定性，需要透
过具体行为和事件来分析法律责
任问题。

“首先应区分商品交易和服
务提供之间的不同。网络服务提
供者与用户之间的法律关系属于

网络服务合同关系，必须考虑网络
服务合同的一些特性。”清华大学
法学院教授程啸认为，互联网服务
合同具有以下特征——

一是多通过网络订立并且只
能在网络世界履行，比如游戏玩家
要玩网络游戏必须在网游提供商
平台注册；二是服务提供过程中因
算法不透明会产生引起歧视性交
易的风险，影响用户接受服务的质
量；三是绝大多数都是格式合同，
即网络服务提供者拟定内容，用户
只能选择接受或不接受，无法对条
款加以修改或协商。此外，合同订
立和履行过程中，用户的个人信息
数据会被大量收集，如何保护用户
隐私权不受侵害成为必须要考虑
的问题。

加强监管确有必要，但也有专
家提出忧虑。中国政法大学民商
经济法学院教授于飞说：“如果因
为监管措施的严格，而导致互联网
企业不得不投入高昂的审查成本，
那么就可能增加新兴产业的成本，
最终大家不愿意往新兴产业投资
了，这样平台方和消费者的利益都
会受损。”

专家呼吁，在消费者权利意识
全面觉醒的时代，互联网企业也应
与时俱进，与消费者之间形成良性
互动的和谐契约关系，实现各方利
益多赢共享。政府在监管中也要
关心企业利益诉求，处理好规范与

发展的关系，更好促进网络文化消
费健康发展。

青少年“打赏”难遏制：
引导未成年人理性上网

未成年人在网络世界中的非
理性消费一再引起争议。沉迷网
游、高额打赏等案例层出不穷。
专家总结了未成年人的网络消费
特征，如集中充值、隐藏性强、感
性消费、时间集中在周末和放学
后等。

专家也指出，仅靠父母是不
足以完全管住未成年人非理性消
费的行为，网络文化产品的提供
者与网络服务平台以及政府、法
院和社会均具有相应责任，应共
同努力，给未成年人营造健康绿
色的网络环境。

“作为企业，我们也做了积极
探索，比如研发防沉迷系统。在
这个系统中，未成年人绑定自己
的身份证号或手机，成年人可以
从后台实现控制，任何时间的消
费、登录、充值都一目了然，并且
随时可以操作关闭。”腾讯法务部
高级法律顾问付强说。

专家建议，平台方应加强正
向引导和内容审核，发现违规内
容和诱导未成年人打赏现象绝不
姑息。同时，可进一步完善账号
实名制，多管齐下引导教育未成
年人树立正确的消费观念。

网络时代，文化消费亟待破解“三难”

动画片《小猪佩奇》席卷中国，
甚至俘虏了很多成年观众的心，让

“社会人”成为了流行词。最近，小
猪佩奇的配音演员、现年16岁的小
女孩Harley Bird参加了一档节目，
曝光了不少趣事。原来，她从 5岁
开始为小猪佩奇配音，如今已经配
了 11年，目前，其每小时的配音片
酬 高 达 1000 英 镑（约 合 人 民 币
8554元），每周更是有超过1.2万英
镑（约合10.2万人民币）的收入，实
在让人羡慕。

同为动画配音，国内
声优收入差异大

根据国外媒体报道，再过5年，
Harley Bird 的个人资产有望达到
100 万英镑，约合人民币 800 多万
元。相比之下，中国的动画配音演
员的收入远远低于这个姑娘。在
网友向著名配音演员山新的提问
里，被问及收入，这位配出《十万个

冷笑话》、《罗小黑战记》的行业里
的“老戏骨”的回答是：收入差不多
是个白领的水平，录得越多拿的越
多，没有工作机会的话，收入甚至
是零。

山新有自己的微博，在上面拥
有 100多万粉丝。事实上，很多人
之所以玩某个游戏中的角色，去看
某部动漫，和迷恋山新的声音也有
很大关系。动漫和游戏行业的崛
起，需要大量的配音师，年轻人不
再使用传统的“配音演员”这个称
呼，而是使用从对岸日本传来的

“声优”这个词。在游戏中，“声优”
的作用越来越大，甚至有了某种独
立价值。

配音有传统，行业规
则有待完善

自从告别默片时代，配音就在
影视业中占有自己的一席之地。
在计划经济时代，一些电影厂有专

业的配音演员，他们都拿固定工
资，对某个作品的配音收入并不在
意。市场经济下的影视制作，都是
项目制，导演、演员阵容都是临时
组建，大多数演员在作品中的声音
都不是自己的，需要配音演员代
劳。没有哪个影视公司会长期养
着一批配音演员，时薪制就成为主
流，大家都是临时工。表面上看，
一小时几百不算少，一天下来，配
个10集，也能挣几千块。虽然和演
员不能比，但也比普通人高多了。
问题是，这样的工作，往往没有社
保，等到没有业务的时候，实在让
人发愁。

最近10年，“声音”的命运正在
改观。动漫和游戏产业需要大量
的新型配音师。这催生出了一批
专门配音的公司和工作室，他们可
能会雇佣长期雇员，也会“签约”一
些声优。“声音”本身成为了一个独
立的产业，有助于在投资方那里争

取权益。

IP 开发的全方位，也
需顾及配音师

事实上，Harley Bird最让人触
动的地方并不在于她的收入，而在
于她从 5 岁开始就为小猪佩奇配
音，一直配了11年。一部经典动画
的形成，除了资本投入和创作外，
还需要这种连续性的努力。对配
音师来说也是一样，如果一个人一
直在打短工，就会失去长久的规
划，也就谈不上提高自己的能力。

目前，中国 IP热方兴未艾，人
们开始注重对一个 IP的长期、全方
位开发，这对配音师也是一个机
会。希望能有更多配音师像 Har⁃
ley Bird 一样，可以长期服务于一
个角色，这样，不但能更好地实现
声音与形象的一体化，也能让配音
这个行业实现正规化，并进而提高
整个行业的配音水平。

“好声音”崛起：时薪1000英镑不是梦

中国和哈萨克斯坦首部合拍
电影《音乐家》预计今年下半年在
两国同步上映。哈萨克斯坦文化
体育部部长阿雷斯坦别克·穆哈梅
季乌勒日前在接受新华社记者专
访时说，这部以中国已故音乐家
冼星海在哈萨克斯坦生活经历为
主要内容的电影将为推动两国关
系发展作出重大贡献。

影片《音乐家》于去年底完成拍
摄，主要讲述20世纪40年代苏联卫
国战争时期，冼星海辗转来到哈萨
克斯坦南部城市阿拉木图，在极端
寒冷和饥饿的情况下得到当地音乐
家拜卡达莫夫一家救助并共同创作
音乐的真实历史。

阿雷斯坦别克·穆哈梅季乌勒
说，《音乐家》这部影片的公映将把
哈中关系“提升到新的高度”。他
说，影片向人们展示了在最艰难困
苦的时候，人与人之间的友谊与信
任可以超越国界，帮助人们渡过难

关。影片结尾处特别有一段字幕显
示“献给哈中友谊”。

阿雷斯坦别克·穆哈梅季乌勒
说，冼星海为音乐创作献出了生命，
值得人们敬仰。早在20年前，这位
音乐家生活过的阿拉木图市就为他
树立了纪念碑，冼星海曾居住的房
子也被改造成博物馆，他的很多作
品现在仍在剧院和音乐厅上演。

去年 6 月，中哈双方在哈萨克
斯坦首都阿斯塔纳签署了《中哈合
作拍摄电影协议》，《音乐家》是该协
议的启动项目，也是中哈两国“一带
一路”框架下人文领域合作的重点
项目。

阿雷斯坦别克·穆哈梅季乌勒
说，电影《音乐家》的精彩之处在于它
从另一种视角展现了那个时代。他
希望两国民众看到影片后能感受冼
星海和拜卡达莫夫之间的兄弟情义，
也希望两国观众能从影片中感受那
个年代两国普通民众之间的友谊。

中哈首部合拍片《音乐家》
将助力两国关系发展

近日，吴亦凡新专辑首支中文
单曲发布。《天地》由吴亦凡一手包
办词曲创作，用重拍节奏以及打动
人心的歌词，表达了自己的想法
与见解。MV 于 6 月 11 日发布，由
吴亦凡亲自执导，这也是他首次担
任导演。从服饰道具、化妆造型到
场景布置，都营造出了浓郁的中国
风氛围。

MV 中每个场景、每个人物的
设置，都有着特殊的寓意：“竹林”象
征着一个“江湖”，“江湖”代表我们
身处其中却无法改变的大环境；“竹
林中的迷雾”则象征着在追求梦想
的过程中，我们都有迷茫或看不清

未来的时候。即使有的时候未来是
不明确的，但是也要努力去迈出第
一步，每个人都要靠自己的努力，才
能克服困难突破阻碍，到达自己心
中的那片天地；“茶馆”意味着我们
在往前奔跑的时候，偶尔会迷失方
向，需要静下心来，仔细思考后再重
新出发。而 MV 中出现的“小朋
友”，代表的更多是一份初心，在闯
荡人生的路上，永远不要忘记自己
为什么做这件事情。在介绍自己首
次执导的这支 MV 时，吴亦凡说：

“这次特意选择这位会功夫的小朋
友，也是想要让更多人看到中国传
统文化！”

吴亦凡首次执导个人单曲MV《天地》

由 周 迅 发 起 的 公 益 项 目
“ONE NIGHT 给小孩”于 2014
年创立至今，已进入第五年。近
日，“ONE NIGHT 给小孩”发
布 2018探访海报，周迅即将与明
星好友一同前往特殊儿童机构进
行公益探访。

每 年 暑 假 前 后 ，“ONE
NIGHT 给小孩”都会以公益演唱
会、公益探访等多种形式集中发声，
呼吁社会大众关注、关爱特殊儿童
群体，为孩子们各尽所能，让他们享
有美好的童年，给小孩无差别的爱。

今年，“ONE NIGHT 给小
孩”除了将一如既往秉持着爱与

温暖，持续关注特殊儿童群体外，
还将带大家深入了解照顾特殊儿
童的一线工作者。

继黄轩、井柏然、吴磊、薛之谦、
卢兰、李娜、刘宪华等各界明星的
加入，2018“ONE NIGHT明星志
愿者”将迎来国际超模刘雯、奥运
冠军惠若琪等人的参与，并将于
近日与发起人周迅一起，前往南京、
北京等地的特殊儿童机构进行公
益回访，与孩子们携手参与学校
的日常活动，传递爱与温暖。

据悉，除公益探访外，每年一
次的“ONE NIGHT 给小孩”公
益演唱会也将于7月在北京举行。

星能量

周迅“ONE NIGHT 给小孩”
关注特殊儿童和一线工作者


